
高等部生徒の皆さんへ 

家庭でのオンライン授業が続いていますが、元気で授業を受けられていますか？ 

校長の下山です。今日は、皆さんにお伝えしたいことがあって筆をとりました。 

新年度スタートしてからの皆さんは、明るく開放感のある新校舎で、

同級生と一緒の授業に充実感を感じていたことと思います。 

 その矢先、新型コロナウイルス感染拡大に伴う緊急事態宣言が東京都

にも発令され、桐が丘の高等部は、4月 27 日（火）からオンライン授業

をすることとしました。なぜ、高等部だけがオンライン授業をするのか

と疑問に思った人もいることでしょう。今日は、皆さんと一緒にその意

味を考えてみたいと思います。 

 東京都では、感染が拡大する局面にあります。また、皆さんも聞いていると思います

が、感染の中でも変異種の割合が大きく、若い人の感染が急増し重症化している例もあり

ます。こうした中で、高等部をオンライン授業としたことには、三つの理由があります。 

 一つは、公共の交通機関を利用して通学する生徒が多い高等部生徒の感染を防ぐためで

す。「ステイホーム」と言われますが、自宅にとどまることは最良の感染対策です。公共

の交通機関を使っていない生徒もいますが、利用する生徒や教員と一緒に勉強するのです

から、自宅よりはリスクがあります。しかし、考えてみればすぐに分かるように、小学部

や中学部にだって、公共の交通機関を使っている児童生徒や教職員がいますから、このこ

とだけが高等部だけをオンライン授業にしている理由ではありません。 

二つめは、高等部生徒はオンライン授業が可能であり、必要だからです。インターネッ

トやパソコンに関する知識や操作力が付いているということもありますが、離れたところ

にいる先生とのコミュニケーションにも大きな困難はないことと思います。また、高等部

3年間を終えた進路先では、大学でも企業でも、オンラインを活用した取組が進んでいま

す。皆さんにとって、オンラインの良さも不便さも経験しておくことは必要な学習でもあ

るのです。 

 三つめとして、成人（18 歳以上）に近い皆さんは、社会の動きを捉え自分の行動を考え

ることが求められているからです。いわば社会の要請に対する協力という意味です。「人

流の抑制」ということが言われ、東京都知事が必要のない人以外は出歩かないようにと再

三訴えています。なぜでしょうか？それは、ウィルスが人の流れを介して広がるからで

す。逆に、ウィルスの流れを止めるには、人が動かない（人流抑制）か人が防波堤（ワク

チン）になるとよいのです。皆さんは、通学する目的である授業を受けるということを、

あまり質を落とさずに家庭でできます。そうであるなら、この社会が求めていることへの

協力についても考えていく必要があるでしょう。 

以上、三つの理由から高等部のオンライン授業を続けていますが、通学することで生活



リズムもできますし、心身もリフレッシュします。家にいることによる体力の低下も心配

です。ですから、緊急事態宣言の終了を待たなくても、通学できないか学校でも検討を行

っていきます。 

とはいえ、感染状況は予断を許しません。オンライン授業が続くことも考えられます。

オンライン授業が続く状況にあっては、皆さんには次のことをお願いします。

１ 心身の健康を保っていくために、生活リズムを整え、体力低下を防ぐ運動を心がけ

てください。免疫力を高め、感染を予防することにつながります。 

２ オンライン授業で大切なことは、お互いの状況を把握することです。先生方も、今

まで以上に生徒の状況（準備ができているか、分かっているかなど）を把握すること

に努めます。生徒の皆さんも、自分の状況を積極的に伝えてください。まだ、準備が

できていない、準備の仕方が分からない、先生の説明が理解できない、質問があ

る・・など。こうしたことをしっかりできることが、これからの社会に求められる力

なのです。学習を進める上で最も大事なことは、まだ知らないことが分かっていると

いうことです。だから、調べたり質問したりできます。 

３ 困っていることや疑問に思っていることがあったら、担任の先生をはじめとする学

校の先生に相談してください。 

 さて、下の写真は小竹向原の駅から学校までの間の道で見付けた花です。私にとっては

珍しい花だったので、Google レンズで調べてみました。 

アメリカシャクナゲ（カルミア）という

のだそうです。皆さん、新校舎の中庭に咲

いた艶やかな赤い花を見ましたか。高等部

校舎から見下ろすと赤色が目立ったことと

思います。あれはシャクナゲ（石楠花）で

すね。同じシャクナゲという名前がついて

いますが、シャクナゲは大きく立派な花を

咲かせ、アメリカシャクナゲは可憐でたく

さんの花を咲かせるのです。 

 中庭のシャクナゲは、ほとんどしおれてしまいました。でも、アメリカシャクナゲは、

これからが本番、花期も長く１か月くらい続くようです。ちなみに、花言葉は、「大志を

抱く」だそうです。 

 通学できるようになったら、ぜひ、アメリカシャクナゲをみてください。そして、あな

たの「大志」を語りかけてみてください。 
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